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Decorato di Medaglia d’oro al merito civile 

CONSIGLIO COMUNALE 
15 giugno 2021 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Buongiorno a tutti. 

Procediamo a fare l’appello. 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE DOTT. BOLDRINI CRISTIANO, che assiste la seduta, 
effettua l’appello nominale, con il risultato che segue:  
 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Presente 

1 Palma Michele SI 

2 De Pasquale Francesco SI 

3 Andreazzoli Giuseppina SI 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca SI 

6 Barilli Marco SI 

7 Bassani Cesare SI 

8 Benedini Dante SI 

9 Bernardi Massimiliano SI 

10 Bertocchi Barbara SI 

11 Bottici Cristiano SI 

12 Crudeli Roberta SI 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele NO 

15 Guerra Tiziana SI 

16 Lapucci Lorenzo SI 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma SI 

19 Raffo Daria SI 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa SI 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico SI 

25 Vannucci Andrea SI 

       | Totale presenti: 23 

       | Totale assenti: 02 
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Vicesegretario Generale Dottor Cristiano Boldrini 

Sono 23 presenti. 

 

 

Assessori  Presente Assente Assessori  Presente Assente 

 Bruschi Maurizio Presente   Raggi Andrea assente  

 Galleni Anna Presente   Macchiarini Antonio -  

 Forti Federica  Assente  Martinelli Matteo Presente  

 Scaletti Sarah  Assente Del Nero Daniele  Presente  

T O T A L I  

P R E S E N T I  01 A S S E N T I  06 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi la seduta è aperta e valida. 

Nominiamo subito gli scrutatori: la consigliera Guerra, il consigliere Raggi e il consigliere 

Spediacci. 

 

SCRUTATORI: CONSIGLIERI SPEDIACCI; GUERRA; RAGGI 
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PUNTO N°1 ODG – CONVALIDA DEL SIG. MARCO BARILLI ALLA CARICA DI 

CONSIGLIERE COMUNALE IN SURROGA AL SIG. DANIELE DEL NERO NOMINATO 

ASSESSORE COMUNALE. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Abbiamo come primo punto all’ordine del giorno la proposta di delibera per la convalida del sig. 

Marco Barilli alla carica di consigliere comunale, in surroga al consigliere Daniele Del Nero che 

come sapete è stato nominato assessore. 

La delibera l’avete vista, ovviamente quando c’è la nomina di un consigliere che viene nominato 

assessore automaticamente decade dal ruolo di consigliere nel momento in cui accetta l’incarico 

e diventa assessore di conseguenza la legge richiede che entro 10 giorni venga reintegrata la 

composizione del Consiglio Comunale. 

Marco Barilli era il primo dei non eletti nella stessa lista del Movimento 5 Stelle di cui fa parte 

l’ex consigliere Daniele Del Nero, e di conseguenza niente, semplicemente dobbiamo, come 

abbiamo già fatto in altre 2 occasioni durante questa consiliatura, procedere alla ricomposizione 

del Consiglio Comunale.  

Quindi non penso che ci sia bisogno di illustrare molto oltre la delibera, se volete dire qualcosa 

in proposito possiamo aprire la discussione, altrimenti procediamo a mettere in votazione. 

Prego consigliere Vannucci. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Soltanto per fare gli auguri di buon lavoro al nuovo consigliere, e naturalmente auguri al nuovo 

assessore, anche se naturalmente lascia il Consiglio insomma, e quindi è un dispiacere da poco 

quello di non vederlo in Consiglio visto che lo vedremo nei banchi dell’amministrazione. 

Quindi buon lavoro a tutti e due. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Vannucci. 

Se ci sono altre richieste di intervento potete aprirvi una volta il microfono. 

Consigliere Crudeli prego. 

 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Buonasera Presidente. 

Anche io voglio fare innanzitutto gli auguri di buon lavoro a Daniele Del Nero, che è stato per 

diciamo quattro anni Presidente anche della Commissione Bilancio, Commissione di cui faccio 

parte, e diciamo che ha sempre condotto, anche va beh con divergenze, però insomma ha sempre 

lavorato molto. 

Quindi faccio gli auguri per il nuovo incarico di assessore, e nel contempo auguri anche, che non 

conosco, ma al nuovo consigliere che entra da questa sera a far parte del Consiglio Comunale. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Crudeli. 

Consigliera Andreazzoli, ho visto che si è aperta il microfono, prego. 
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Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Semplicemente per fare un grande in bocca a lupo a entrambi, quindi sia a Daniele sia al nuovo 

consigliere, sperando in quest’ultimo anno di riuscire in qualche modo ad avere una 

collaborazione sia con il nuovo consigliere, con Daniele Del Nero chiaramente c’è già stata per 

tutti questi anni, di riuscire a portare avanti magari quelle iniziative che comunque sono rimaste 

ancora ferme. 

Buon lavoro. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

 

Consigliere Comunale Giovanni Montesarchio 

Presidente posso? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego Consigliere Montesarchio, sì prego. 

 

Consigliere Comunale Giovanni Montesarchio 

Anche io, soprattutto io ringrazio il consigliere Barilli per la disponibilità, perché non è da poco 

essersi messo a disposizione così in corsa nell’ultimo anno, grazie, ma soprattutto grazie al neo 

assessore Del Nero per aver accettato comunque un incarico così importante, sempre nell’arco di 

quest’ ultimo anno. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Montesarchio. 

Se ci sono altre richieste di intervento? 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

No, volevo … mi sono dimenticata giustamente gli auguri anche al consigliere Montesarchio, 

che chiaramente insomma riveste un nuovo ruolo, e quindi ci interfacceremo nella Capigruppo 

quindi buon lavoro ance a lui per quest’esperienza nuova per lui. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie. 

 

Consigliere Comunale Giovanni Montesarchio 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, non vedo se non sbaglio altre richieste di intervento, mi sembra che quindi possiamo 

chiudere la discussione, immagino che le dichiarazioni di voto siano implicite nella discussione. 

Io procederei a mettere in votazione la proposta di delibera per la convalida del signor Marco 

Barilli alla carica di consigliere comunale in surroga del consigliere Daniele Del Nero. 
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Procediamo alla votazione se il Segretario Generale è d’accordo faccio io direttamente l’appello 

per la votazione. 

 

Vicesegretario Generale Dottor Cristiano Boldrini 

Sì, visto che qua le votazioni sono due, anche l’immediata eseguibilità può fare anche la chiama 

sia per l’uno che per l’altro, non so. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Faccio due appelli come abbiamo fatto altre volte? 

 

Vicesegretario Generale Dottor Cristiano Boldrini 

No, appunto dico, puoi fare un appello e uno esprime il voto sia per la prima … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Per entrambi, benissimo grazie. 

Quindi c’è l’immediata esecutività ovviamente per ricomporre subito il Consiglio, quindi vi 

chiederò il voto sia per la delibera sia per la sua immediata esecutività. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale della proposta di delibera relativa al punto n. 

1.  

 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Favorevole  Bottici Cristiano Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Guadagni Gabriele Assente  Andreazzoli Giuseppina Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Raffo Daria Favorevole  Benedini Dante Favorevole 

 Raggi Daniele Favorevole  Bernardi Massimiliano Favorevole 

    

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

22 voti favorevoli. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale dell’immediata esecutività della proposta di 

delibera relativa al punto n. 1  

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

22 0 0 
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Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Favorevole  Bottici Cristiano Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Guadagni Gabriele Assente  Andreazzoli Giuseppina Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Raffo Daria Favorevole  Benedini Dante Favorevole 

 Raggi Daniele Favorevole  Bernardi Massimiliano Favorevole 

    

 

 

 

 

Vicesegretario Generale Dottor Cristiano Boldrini 

22 favorevoli ad entrambe. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

La delibera è approvata all’unanimità e immediatamente esecutiva. 

Mi associo anche io a questo punto agli auguri di buon lavoro, sia al neo capogruppo 

Montesarchio, che all’assessore Del Nero e ovviamente al neo consigliere Marco Barilli. 

Se siete d’accordo chiederei al nuovo consigliere se vuole presentarsi al Consiglio, visto che non 

ci vediamo di persona e siamo così a distanza. 

Prego consigliere Barilli, se vuole dire due parole e presentarsi può farlo. 

 

Consigliere Comunale Marco Barilli  

Buonasera, Marco Barilli. 

Grazie per gli auguri, spero di essere più che utile per questo anno che manca, che dire bancario 

da 35 anni, 57 anni di età, una figlia di 31, una nipote di 2, quindi diciamo che la vita va avanti e 

guardiamo di farla andare nel modo migliore. 

Grazie di nuovo a tutti. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Barilli. 

 

  

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

22 0 0 
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PUNTO N° 2 ODG - COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene procediamo quindi con i successivi punti, da parte mia non ci sono particolari 

comunicazioni, vedo che il Presidente, anche la Consigliera Bertocchi che mi aveva detto che 

aveva difficoltà con il lavoro, quindi non ho comunicazioni da darvi. 

 

  



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 15 giugno 2021. 
 Pag. 10 

PUNTO N° 3 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Se il signor Sindaco ha delle comunicazioni da fare? 

Prego. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Sì grazie Presidente. 

A questo punto è superflua la comunicazione al Consiglio della nomina del nuovo assessore, tra 

l’altro andando appunto a pescare dal Consiglio Comunale. 

Quindi mi limito semplicemente a fare un ringraziamento a tutti e tre, quindi in primis al neo 

assessore Del Nero per la disponibilità dimostrata, al neo consigliere Barilli, anche qui per la 

disponibilità dimostrata, ma anche non da ultimo, ultimo ma non ultimo, al Consigliere 

Montesarchio che insomma in diverse funzioni andrà a sostituire il consigliere Del Nero. 

Quindi insomma un puzzle che non è stato indubbiamente immediato costruire, però insomma 

l’augurio è che possa essere un puzzle di interesse e positivo per tutta la collettività ecco. 

Colgo l’occasione per fare un aggiornamento al Consiglio sulla pandemia. 

I dati di oggi, che però in realtà si riferiscono a ieri, sono indubbiamente incoraggianti. Abbiamo 

2 persone ancora ricoverate e 9 ospitate presso Strutture Sanitarie; mentre gli isolamenti 

domiciliari sono scesi a soli 44.  Se consideriamo che eravamo arrivati a oltre 360, capite bene 

come in qualche modo la pandemia stia un attimino mollando la presa. Teniamo anche conto che 

dall’inizio del mese abbiamo avuto ben 3 giorni, anche se non consecutivi, senza nuovi casi, e 

questo è un ulteriore elemento che ci può in parte tranquillizzare. 

Considerate che in tutta la ASL ieri i nuovi positivi sono stati soltanto 20:  

 4 in provincia di Pisa; 

 4 in provincia di Livorno: 

 12 in provincia di Lucca. 

Qualche preoccupazione in più il fatto che ben 12 siano stati nella provincia di Lucca, che 

essendo così vicino a noi insomma qualche preoccupazione in più c’è la può dare, però ripeto 

una preoccupazione abbastanza contenuta. 

Continuano ovviamente le attività all’HUB vaccinale di Carrara Fiere che sta andando a pieno 

ritmo, e quindi questo ci tranquillizza ulteriormente perché siamo ormai a una copertura, almeno 

per la prima dose, del 50% della popolazione cittadina. Quindi in qualche modo viene da dire 

“possiamo tirare un sospiro di sollievo”. 

Concludo ricordando che ieri ho preso parte all’Assemblea dei soci di Internazionale Marmi 

Macchine Carrara Fiere, durante l’assemblea abbiamo approvato il Piano di Risanamento, 

pardon il Piano Industriale, che appunto è propedeutico all’approvazione dei Bilanci, che come il 

Consiglio sa insomma, non sono stati ancora approvati, del 2019 e per il 2020. 

Quindi insomma il cammino verso il risanamento, comunque verso la continuità aziendale è 

intrapreso, e quindi prossimamente ci saranno comunque ulteriori passaggi, perché è necessario 

insomma ridare gambe a questa società che è fondamentale, non solo per la nostra città ma come 

è stato più volte riconosciuto da tutti gli interlocutori, ha un respiro molto più ampio non solo 

appunto provinciale ma anche sulla Costa Toscana, e anche perché no a livello regionale. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene grazie signor Sindaco. 
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PUNTO N° 4 ODG – COMUNICAZIONE DEL SINDACO IN ORDINE DALLE 

DELIBERAZIONI ASSUNTE DALLA GIUNTA CON PRELEVAMENTO DAL FONDO DI 

RISERVA (ART. 166 COMMA 2, D.LGS. 267/2000): DELIBERAZIONE N. 143 DEL 20.05.2021. 

  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Se non erro ha anche da fare signor Sindaco per il prelevamento dal Fondo di Riserva per le 

delibere assunte dalla Giunta, con delibera n. 143 del 20 maggio 2021, che diciamo 

sostanzialmente è questo. 

Comunque prego. 

 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Se volete, appunto questa è la comunicazione, personalmente non ho altro da aggiungere. 

Ricordo che siamo ancora in una fase di pandemia, per cui con tutta una serie di situazioni anche 

dal punto di vista contabile non solo sanitario, che sono diciamo non sempre di facile gestione, 

comunque insomma questo prelevamento si è reso necessario proprio per gestire al meglio altre 

situazioni, che sono come dicevo appunto sono in divenire, e quindi da diversi casi c’è da in 

qualche modo anticipare delle somme che poi vengono reintegrate attraverso i contributi che lo 

Stato dà, non solo alle aziende, ma anche alle Pubbliche Amministrazioni. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Perfetto. 

Grazie signor Sindaco. 
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PUNTO N° 5 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE. 

  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Procediamo quindi con il punto 5, se ci sono comunicazioni da parte dei Presidenti di 

Commissione? 

 

Consigliera Comunale Nives Spattini 

Posso? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Consigliera Spattini prego. 

Immagino come Presidente della Commissione 2, quindi Presidente vicario ecco. 

 

Consigliera Comunale Nives Spattini 

Si infatti in qualità di Vicepresidente della 2° Commissione Consigliare Permanente, vado a 

leggere la relazione annuale presentata nell’ultima Commissione da lui presieduta, quindi dal 

Presidente uscente Daniele Del Nero, neo assessore. 

Quindi mi accingo a leggere:  

“Relazione annuale 2020 - Commissione 2” 

Nel corso del 2020 la Commissione 2 si è riunita 59 volte: 5 per le quali in seduta congiunta in 

altre Commissioni. 

Ci siamo riuniti fin dalla prima data utile il 7 Gennaio, e fino all’ultimo giorno dell’anno, 

l’ultima seduta si è tenuta il 31 dicembre. Rallentando le attività soltanto nel periodo marzo - 

maggio onde poterci adattare dalla situazione imposta dall’emergenza pandemica, e come 

abitudine durante il mese di agosto. 

In corso d’anno 12 sedute sono state dedicate a proposte di delibera relativa a debiti fuori 

Bilancio; 8 volte ci siamo riuniti per essere aggiornati sulle vicissitudini della Internazionale 

Macchine Carrara S.p.A.; mentre 7 sono state le seduta durante le quali in aperura d’anno 

abbiamo definito  i contenuti del nuovo Regolamento di Contabilità del Comune di Carrara; 7 

anche le sedute dedicate all’illustrazione delle variazioni di Bilancio che sono state adottate 

durante il 2020. Rilevante anche l’attività legata a quelle che sono le varie scadenze tecniche 

della Commissione, impegnata nei vari step che ci hanno portato all’approvazione del Bilancio 

Previsionale 2020; del Rendiconto 2019 e del Bilancio Consolidato del Comune di Carrara, dei 

Regolamenti IMU e TARI; del Rendiconto 2019 e Previsionale 2020; dell’Azienda Speciale 

Regina Elena; nonché l’espressione di parere su varie proposte di delibera quali giusto a titolo 

di esempio: gli affidamenti di servizi; la rinegoziazione dei prestiti o i provvedimenti di supporto 

legati all’emergenza Covid; e l’analisi del nuovo Piano Industriale CERMEC, con connesso 

sopraluogo agli impianti, unica attività in esterno svolta dalla Commissione. 

Si è trattato ancora una volta di un percorso davvero molto impegnativo, davvero un tratto 

caratteristico di questa Commissione, che merita sentito ringraziamento a tutti i membri per il 

lavoro al quale sono stati chiamati, ai Segretari Monica Moscatelli e Augusto Panitini per le 

attività amministrative e le redazioni dei verbali. All’Assessore Martinelli e al Dirigente 

Germiniasi per le numerose presenze a supporto dei lavori di Commissione. 

Daniele Del Nero. 

Grazie a tutti. 



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 15 giugno 2021. 
 Pag. 13 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Spattini e Vice Presidente della 2* Commissione. 

Come diciamo per ogni relazione della Commissione se volete potete intervenire, oppure 

procediamo con il punto successivo. 

 

Assessore Daniele Del Nero 

Presidente non l’ho fatto prima due parole le posso dire adesso? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Si prego. 

 

Assessore Daniele Del Nero 

Perché volevo assolutamente ringraziare… 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego assessore Del Nero. 

 

Assessore Daniele Del Nero 

Grazie. 

Volevo fare un ringraziamento a tutti quelli che mi hanno in apertura di seduta fatto augurio di 

buon lavoro. Ho un affetto particolare nei confronti della Commissione Bilancio che ho 

presieduto per 4 anni, per cui aver davvero grazie di cuore a tutti coloro che ne hanno fatto parte, 

perché a volte anche con toni accesi, però prima è sempre stato di rispetto e di grande lavoro. 

Ci tengo a dare il benvenuto al consigliere Barilli, a fare gli auguri di buon lavoro al nuovo 

Capogruppo consigliere Montesarchio, ma me lo permetterete insomma, l’abbraccio più forte va 

alla consigliera Spattini che ringrazio per il lavoro che l’attende. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere, scusi assessore Del Nero. 

Bene, non vedo altre richieste di intervento, quindi direi di procedere, 
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PUNTO N° 6 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, PRECEDENTEMENTE 

PRESENTATE (ALLEGATO A). 

 
PUNTO N° 7 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, MOZIONI E ORDINI DEL 

GIORNO.     

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo quindi al punto 6, il punto 6-7: “Interrogazioni, interpellanze e mozioni all’ordine del 

giorno”. 

Non si sono pervenute né mozioni né ordine del giorno, ci sono pervenute 2 interrogazioni 

scritte: la prima in ordine di arrivo se non erro è quella del consigliere Bernardi, avente oggetto: 

“Interpellanza su minore fuggito da struttura”. 

Ecco nel discutere questa interrogazione, visto che si tratta di un minore, io raccomanderei la 

massima attenzione a non fornire dati che possono identificare il minore di cui stiamo parlando. 

Prego Consigliere Bernardi. 

 

Interrogazione n. 1: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Buonasera a tutti. 

Allora una premessa, qualche giorno fa avevo mandato un articolo alla stampa, per ovviamente 

in questo caso, e il quotidiano “La Nazione” in modo distorto, ha pubblicato un articolo 

completamente diverso da quel che io avevo mandato al quotidiano stesso, e quindi mettendomi 

in contrapposizione al Servizio Sociale e all’assessore. In effetti l’articolo che ho mandato ce 

l’ho qui davanti che leggerò questa sera, non ha niente a che vedere con quello uscito sulla 

Nazione, infatti a Carrara mi sono accorto da diverso tipo che magari qualcuno invece di fare il 

giornalista dovrebbe fare il giornalaio. Perché. questo articolo che ho mandato, io spesso e 

volentieri mando articoli di un certo spessore con un certo tono, l’articolo che ho mandato è stato 

pubblicato stravolto completamente, e quindi questo mi dispiace perché non capisco che quando 

un Consigliere Comunale manda un articolo al giornale, non capisco il perché qualcuno tenga a 

modificarlo nelle sue parti essenziali e stravolgerlo completamente. 

Questo è l’appunto che faccio al quotidiano “La Nazione”, quindi poi mi dovranno dare delle 

spiegazioni, altrimenti procederò in modo diverso. 

La risposta ovviamente, la risposta ovviamente dell’assessore Galleni non si fa attendere, e la 

posso anche capire in modo stizzito, perché ha visto un articolo pubblicato in contrapposizione ai 

Servizi Sociali, e quindi come al solito si parte, come al solito Bernardi “tutta una serie di 

falsità”, va bene ma questo … 

Io volevo solo ricordarvi che il Bernardi come al solito a una serie di falsità in questi anni in 

Consiglio Comunale, ve ne ricordo qualcuna di una serie di falsità: la prima quando il 

Vicesindaco Martinelli sventolava la sentenza della trattativa della Paradiso che per fortuna è 

stata stoppata altrimenti si regalavano 7 milioni di euro all’imprenditore Di Bernardo, questa è la 

prima falsità. 

La seconda falsità sull’ex assessore Raggi, che quando le dicevo che i suoi rimborsi c’era 

qualcosa che non andava, e dopo le mie interpellanze, dal mese successivo caso strano i rimborsi 
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che sforavano i 4.000 euro si sono abbattuti subito di 1.000 euro, e c’è un’indagine in corso della 

Guardia di Finanza, e poi ci dirà l’assessore con quale capo d’accuso viene indagato. 

Queste sono le falsità di Bernardi, magari stiamo attenti che qualche qui non salti fuori qualcosa, 

e che magari qualcuno si dovrà ricredere di quello che dico io in Consiglio Comunale. 

Va bene, comunque procediamo, procediamo sul mio intervento che grosso modo rimane quello 

che avevo mandato alla stampa che poi è stato stravolto, perché noi siamo a Carrara non siamo a 

Roma e quindi ci conosciamo tutti, e a volte alcune situazioni particolari, in questo caso anche di 

Bonascola si conoscono ancora meglio. 

Pertanto questa vicenda ha da mettere in chiaro qualcosa, ha da mettere in chiaro (mancanza 

audio), perché un padre di 3 figli, di cui la madre se ne va, abbandona questi figli, questo padre 

per anni prima dell’intervento dei Servizi Sociali ha accudito in maniera decente al levamento 

dei due figli, quindi a non fargli mancare niente a questi ragazzi, seppur con una serie di 

difficoltà perché questo padre, ha una situazione di lavoro precario, ha lavorato anche per un 

anno con il Consorzio di Bonifica presso Alia, quindi è una persona che si dà da fare, è una 

persona conosciuta nell’ambito della frazione di Bonascola, e quindi un genitore che tutto 

sommato ha tirato per diversi anni e ha allevato i figli da solo. 

Poi ad un certo punto intervengono i Servizi Sociali ok, con una serie di provvedimenti 

ovviamente del Tribunale questi due figli che erano minori vengono allontanati e messi in una 

struttura. Questa è la vicenda. 

Noi ci chiediamo quando magari ci sono delle situazioni di questo genere dove non c’è un 

genitore che non è tossicodipendente, non sia un alcolista, ma una persona che per anni si è tirata 

avanti la sua famiglia da solo, crediamo che i provvedimenti di allontanamento dei minori non 

siano auspicabili, e che magari i Comuni possano aiutare la famiglia a crescere anche da un 

punto economico, quindi con dei sostegni economici, con qualsiasi cosa, Borse Lavoro, che 

possa in qualche modo, non portare via i figli ad un padre, che bene o male se l’è cavata 

egregiamente. 

Questo è quello che era l’auspicio finale, vado a leggere l’interpellanza, quindi poi l’articolo che 

viene mandato al … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Consigliere Bernardi la inventerei però nelle leggere l’interpellanza, a non riportare l’indirizzo 

della struttura, tanto per … 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Non ci sono né indirizzi e né nomi ovviamente, ma questa è una cosa normale. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Perché la cosa che inquieta sono tutta una serie di telefonate e di risposte che insomma il gestore 

della struttura ha fatto nei confronti del padre che l’avevo intuita, infatti qui c’è un’indagine in 

corso delle Forze dell’Ordine, perché ci sono delle cose poco chiare da parte dei gestori della 

struttura, ma poco e poco chiare, e quindi alla luce di quello che è accaduto vicenda Serinper noi 

dobbiamo stare molto attenti e valutare tutte le situazioni ok? 

Visto che nel silenzio preoccupante delle Istituzioni un ragazzino di 14 anni qualche giorno fa 

era fuggito dalla struttura dove era stato inserito dai Servizi Sociali del nostro Comune. 
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Considerato che aveva telefonato al fratello dicendo che il Dottor “…” e la moglie lo 

picchiavano, Lo offendevano con parole pesanti e gli rinfacciavano i pasti che consumava. 

Quando il padre allarmato aveva effettuato una videochiamata con il responsabile della struttura 

di Via Fiume, quindi per sapere dove era il figlio, la persona in questione aveva risposto con 

arroganza e senza scrupoli “Io sono l’uomo nero”, e qui ci sono anche i testimoni che questa 

persona a colloquio con il padre in videochiamata disse “io sono l’uomo nero”, per due volte è 

stato ripetuto. Quindi partiamo già male, perché quando un padre che il ragazzo è scappato 

perché dice che viene picchiato, e per ore non sa dove è suo figlio, il giorno dopo penso chiami, 

videochiami, per sapere quali sono le condizioni del figlio, questo si presenta “io sono l’uomo 

nero, io sono l’uomo nero” questa è una cosa di una gravità assurda, assurda! 

Quindi che dopo essere fuggito il quattordicenne aveva chiesto in prestito il cellulare ad una 

ragazza incontrata per caso, e aveva avvisato il fratello maggiore, che vive con il padre nella casa 

popolare, di essere scappato perché voleva tornare a casa, e che era disperato e non c’è la faceva 

più a essere maltrattato dai responsabili della struttura. 

Della struttura, non l’avevano le Forze dell’Ordine, perché quando il ragazzo è scappato, il 

responsabile della struttura non ha chiamato subito le Forze dell’Ordine per denunciare la 

scomparsa del minore, e l’Assistente Sociale del Comune di Carrara aveva sostenuto di non 

saperne niente giustamente perché non era stata avvisata, e quindi non si capisce come mai 

successivamente invece di intervenire pesantemente su questa struttura, l’Assistente Sociale, così 

viene riferito, propone al padre di cambiare struttura ai ragazzi che sono due, un bimbo di 14 e 

una bimba mi sembra di 9. 

Che la famiglia del minore, che ha anche una sorella più piccola come dicevo, anche lei inserita 

nella stessa struttura, ha una storia travagliata e da anni era stata seguita dai Servizi Sociali fino a 

quando la madre se ne era andata a vivere con un nuovo compagno in un'altra città, e i 3 figli 

erano rimasti con il padre che non ha un lavoro stabile ma che riesce comunque a svolgere 

quotidianamente dei piccoli lavori occasionali. 

Chiedo, perché è qui importante capire se c’è qualcosa dietro gli allontanamenti da casa e gli 

affidamenti dei minori, e gli affidamenti per anni in struttura in attesa delle famiglie affidatarie. 

C’è da chiederselo una volta di più, senza accusare nessuno e lo ripeto, senza accusare nessuno 

quindi solo chiedere, quindi ma per prevenire quindi eventuali situazioni alla luce ovviamente di 

quello che è successo, il caso Center e dell’ennesimo caso che ha visto fortunatamente un esito 

felice di questo quattordicenne che ha denunciato continui maltrattamenti, che vuole tornare a 

casa da suo padre. 

Chiediamo al Settore Sociale se sono state adottate tutte le procedure di verifica della struttura a 

tutela dei minori e dei loro familiari nel rispetto della 184 del’83, e visto che il padre aveva 

presentato, e ha presentato più di una richiesta al Tribunale dei Minori di Genova per riavere i 

propri figli, e che tutto questo disagio è costato tanto non solo in termini di sofferenza 

ovviamente, ma anche dal punto di vista economico al Comune, perché il Comune di Carrara per 

questi 3 bimbi affidati, ora sono 2 perché uno è diventato maggiorenne, paga 120 euro al giorno 

per i bambini in strutture e che per questi 3 anni ne abbiamo speso circa 250.000 euro. 

Chiedo se non sarebbe più opportuno, a tutela dei minori, se con gli stessi soldi fosse stata 

economicamente aiutata la famiglia a risollevarsi, e a permettere a questi due ragazzi di poter 

vivere a casa propria, anche perché, e questa è una cosa importante, il decreto del Tribunale che 

io ho visto e letto, riporta che le valutazioni della capacità genitoriale del padre è 

sufficientemente adeguata, e da quando la madre dei minori si è trasferita definitivamente in 

un'altra città, è ovvio che sono terminati anche i conflitti familiari. 
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Quindi io chiedo che vengono date risposte al padre chiare, che ci si attivi presso il Tribunale dei 

Minori, perché è ovvio che il Tribunale dei Minori che prende la decisione, ma è anche vero che 

il Tribunale dei Minori prende la decisione su quello che poi scrivono i Servizi Sociali del 

Comune, normale che le indicazioni poi vengano dai Servizi Sociali, il Tribunale non è che si 

inventa e conosce i casi di Carrara, segue un filone che è in accordo con i Servizi Sociali. 

E siccome su questo caso, ve lo ripeto per l’ennesima volta, a Carrara lo conoscono in tanti 

ancora meglio, e conoscono benissimo la situazione di questo genitore che si è allevato, diciamo 

in modo più che sufficiente questi bambini, noi chiediamo che qui i bambini che continuamente 

nelle videochiamate chiedono di tornare a casa dal padre perché non stanno bene in quella 

struttura, perché sono successe tutta una serie di cose che sono al vaglio degli inquirenti, quindi 

chiediamo al Servizio Sociale di attivare e di rivedere se c’è la possibilità, tramite ovviamente il 

Tribunale di Genova, di poter riaffidare questi bimbi al padre che chiedono cin continuazione di 

tornare a casa. 

Una casa c’è l’hanno, il padre fa dei lavori se pur saltuari come ho già detto, quindi cerca di stare 

per il meglio, se fossimo in una città del profondo sud, una situazione del genere come di questa 

famiglia sarebbe all’ordine del giorno, perché lavori saltuari delle famiglie che non lavorano e le 

madri non ci sono e i padri hanno i bambini, sarebbe una quotidianità diciamo, a Carrara magari 

fa un po’ più specie che un padre si allevi da solo 3 bimbi con lavori saltuari, e quindi magari le 

decisioni vengono fatte in un altro modo. 

Quindi questo era il mio intervento che avevo fatto sulla stampa, distorto ovviamente dal 

quotidiano “La Nazione”, e quindi poi chiederò spiegazioni anche a loro.  

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Se l’assessore Galleni vuole rispondere, ne ha facoltà prego. 

 

Assessore Anna Galleni 

Si, buonasera. 

Beh io ho qui l’interrogazione che lei ha portato agli atti e c’è anche tutta la questione dei 

maltrattamenti e degli abusi che secondo lei sarebbero stati fatti a Serinper, è corretto questa 

parte? 

Volevo capire per dare una risposta più articolata. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

No, no, allora riguardo Serinper la mia interrogazione era questa, alla luce di quello che è 

successo a Serinper, stiamo attenti in alcune strutture, vagliamo attentamente le strutture, su 

quello che è successo, perché non vorrei che poi succedesse che venga accusato il Comune di 

Carrara come Serinper, non c’è un traente Serinper e il Comune di Carrara sono due cose 

distinte, alla luce di Serinper intendo sulla provincia per quello che è successo … 

 

Assessore Anna Galleni 

Qui c’è scritto bambini affamati, puniti ferocemente e costretti a terra. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Serinper, non il Comune di Carrara, a quello che è successo … 
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Assessore Anna Galleni 

No, ho capito, ho capito. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Ok Grazie. 

Prego Assessore Galleni. 

 

Assessore Anna Galleni 

Allora, anzitutto onestamente mi pare che il contenuto della sua interrogazione, nonostante il 

preambolo da lei effettuato, sia abbastanza aderente a quello che ho trovato scritto sul quotidiano 

“La Nazione”, a meno che insomma non ci fossero state ulteriori cose rispetto a quello che sto 

vedendo. 

Per quanto riguarda questa famiglia, questa famiglia è conosciuta e quindi è conosciuta anche da 

lei immagino consigliere da ben prima che si insediasse questa amministrazione, e quindi per 

quanto riguarda le valutazioni che lei ha fatto mi chiedo se le abbia fatte anche quando sedeva al 

mio posto, ma detto questo, e andiamo a cercare di esaminare la sua complessa diciamo disamina 

del caso. 

Questi minori sono in carico al Servizio Sociale Professionale in collaborazione con altri Servizi, 

quando le dico questa cosa lei capirà immediatamente di cosa stiamo parlando, visto che ha 

ricoperto il ruolo di assessore da 13 anni. 

Su questi minori sono state effettuate verifiche con cadenza regolare, incontri in equipe, e 

colloqui con i ragazzi e anche con i familiari di riferimento, e alla luce di tutto questo è sempre 

stato aggiornato il Tribunale sull’andamento del progetto che riguarda questi ragazzi. 

Fino a oggi non è mai pervenuta notizia, al Servizio, non solo al Servizio Sociale ma neanche a 

tutti gli altri Servizi e Istituzioni coinvolte nella gestione di questi ragazzi, che questo ragazzo 

fosse stato picchiato all’interno di una comunità. 

E’ evidente che se questa notizia viene data l’Assistente Sociale ipotizza un cambio di struttura, 

perché al di là di quello che possa essere realmente successo o non realmente successo, è 

evidente che ci sta male, quindi questa ipotesi che fa l’Assistente Sociale mi sembra 

assolutamente nella normalità, e altresì evidente che in questi casi, ovviamente immagino, il 

Settore si sia azionato e attivato per diciamo notiziare gli Enti competenti, le Commissioni 

competenti, di quello che è accaduto, è assolutamente normale. 

Per quanto riguarda invece la questione del costo alto per la gestione perché i ragazzi rimangono 

tanto in struttura, mi dispiace dirlo perché era quello che era scritto anche sul giornale, e quindi 

ripeto quello che ho già detto, ovvero che chi ha fatto l’assessore o conosce quantomeno la 

materia, sa che la permanenza all’interno della struttura è su valutazione dell’Autorità 

Giudiziaria, che le valutazioni che fa il Servizio non è vero che sono oro colato, perché 

l’Autorità Giudiziaria ha ampio margine per discostarsi e a volte se ne discosta, che altresì le 

rette costano tanto perché un indicazione politica che è stata data chiara è che sui minori non si 

risparmia, perché le strutture che costano di più sono quelle che spesso garantiscono servizi 

ulteriori, tipo lo psicologo, tipo gli educatori, tipo altre cose che ovviamente vanno a incidere sul 

costo della struttura, ma sui minori non si risparmia, questa è stata l’indicazione. 

Quindi si protrae di più? Sì è vero, per questi motivi perché lo decide il Tribunale, come decide il 

Tribunale se la situazione per cui è stato disposto un allontanamento è rientrata e quindi i 
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bambini possono tornare col babbo oppure no, non lo decide nessun altro che il Tribunale. E 

questo mi sembra evidente che lo sappia chi se ne è occupato per tantissimo tempo. 

E arriviamo poi alle chiose che lei fa su il caso Serinper e quello che fondamentalmente non 

riesco a capire di lei, perché lei va dicendo che dice cose che poi si realizzano e si verificano. Io 

so che all’udienza preliminare in corso, per quanto riguarda Serinper, l’ipotesi di fatto reato è 

corruzione, non maltrattamenti, il fatto che lei dica che i bambini sono picchiati, malmenati 

eccetera, è una parola che sta dicendo lei per un capo di imputazione che ad oggi non esiste, 

quindi non è che qui si sta parlando di giustizialismo, si sta andando oltre, perché qui non c’è 

manco un capo di imputazione a oggi elevato. 

Tra le altre cose, sempre per le strutture in questione, non vi sono a oggi notificati provvedimenti 

che impediscono il funzionamento delle strutture, e la ASL non ha comunicato inibitorie, i 

contatti ci sono e sono sempre colloqui fatti con gli Assistenti Sociali assolutamente costanti. 

Ora questo sto dicendo. Lei sa perché lo deve sapere, per forza lo deve sapere, che noi facciamo 

di tutto perché i figli rimangono sempre all’interno di una famiglia, e facciamo di tutto anche con 

aiuti concreti, ma tanti aiuti concreti diamo affinché non vengano mai allontanati, mai, se c’è un 

provvedimento dell’Autorità significa che c’è una situazione per cui il bene del minore per 

l’Autorità Giudiziaria è quello di essere allontanato, ma il Settore opera sempre e comunque 

perché questa sia l’ipotesi più remota. 

Fare queste associazioni allusive, dire cose che a oggi non ci sono, perché il capo d’imputazione 

a Serinper è corruzione mica maltrattamenti, dire cose che a oggi non esistono, è dare una 

comunicazione nei confronti di persone che magari sono in difficoltà, di tenersi lontani dai 

Servizi, di non andare a chiedere aiuto, perché li possono succedere queste cose qui. È questo il 

messaggio deviato, fuorviante, che viene dato, e una cosa che mi sorprende mi perdoni 

consigliere Bernardi, è che venga data da chi dovrebbe sapere perfettamente che i ragazzi 

rimangono in struttura se la situazione non è ancora rientrata perché lo decide l’Autorità. E se 

questi ragazzi non sono stati ancora ricongiunti al padre evidentemente l’Autorità avrà i suoi 

buoni motivi per ritenere che non ci sono ancora i presupposti. 

La cosa che però non capisco, è come chi abbia ricoperto questo ruolo, non si renda conto che 

facendo questi accostamenti suggestivi, allontani delle persone che magari sono in serie e 

concrete difficoltà dai Servizi che possono dare aiuti concreti, è questo che io non riesco a capire 

con tutta la buona volontà consigliere Bernardi. Io lo so che tutte le volte che replico lei rimane 

infastidito, però mi consenta, è così insomma. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Galleni se ha terminato. 

Consigliere Bernardi se vuole può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

Prego. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Si, ma non sono soddisfatto perché? Per due motivi: perché conosco bene qual è la procedura 

come dice l’assessore Galleni. l’ho fatto per tanti anni, non si confonda non l’ho fatto negli 

ultimi quattro ma l’ho fatto in precedenza all’Assessore, perché tutti i collocano un assessore al 

Sociale per tutta l’amministrazione Zubbani, ma non è così, l’ho fatto solo per il primo mandato. 

Comunque, è ovvio che gli Assistenti Sociali hanno un’influenza particolare sulle decisioni del 

Giudice, su questo è normale, perché le relazioni dei Servizi Sociali determinano anche la 

decisione del Giudice.  
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Ma io, cioè la cosa che mi stupisce assessore Galleni, che io quando parlo di Serinper, e non ho 

accostato il Comune di Carrara a Serinper e lo rivoglio nuovamente, è che lei mi sta difendendo 

Serinper perché c’è solo un capo di imputazione per corruzione, ma lei fa l’avvocato? Ma l’ha 

letto cosa c’è scritto nelle intercettazioni, l’ha letto cosa hanno detto le mamme, i figli, e gli 

avvocati su Serinper e dei maltrattamenti in alcune strutture dove gestivano, dove gestiva 

Serinper? dove venivano chiusi i frigoriferi con i lucchetti per non far accedere alle mamme, e 

quindi venivano affamate le persone. Ma cosa stai dicendo? il filone di Serinper non si 

concluderà solo per una parte di corruzione come dice lei, il filone Serinper andrà avanti, e 

prossimamente secondo il sottoscritto quello che non capisce mai niente perché ha fatto 

l’assessore, ci saranno altri indagati e ci rideremo con Serinper, ci rideremo con Serinper di 

quello che aveva costruito la politica con Serinper per l’apertura delle strutture, dove le persone 

dovevano avere un ritrovo invece venivano trattati come animali, in alcune strutture di Serinper 

non in tutte, in alcune. Ci sono delle testimonianze di un intero paese su Serinper, di quello che 

accadeva nelle strutture. 

Pertanto mi dispiace Galleni, ma lei su Serinper, cioè non si può difendere sempre, è proprio 

fuori luogo, per fortuna fa l’avvocato. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

C’è un’altra interrogazione scritta, che è quella del … 

 

Assessore Anna Galleni 

Mi scusi Presidente, per fatto personale visto e considerato che ha tirato fuori il mio titolo di 

abilitazione all’Avvocatura, volevo poter avere l’opportunità di replicare. 

Allora proprio perché faccio l’avvocato, ho detto che a oggi l’ipotesi è corruzione, io difendo 

qualcuno nelle aule di Tribunale e sono solita a pensare che il giudizio non si dà in piazza ma lo 

dà la giustizia nei Tribunali. 

Questo sto dicendo, sto dicendo che lei anticipa addirittura, poi se lei ha letto gli atti processuali 

evidentemente ha diciamo delle buone fonti se non ottime o eccellenti, e con ottime e eccellenti 

fonti non bisogna essere particolarmente dei geni per ipotizzare quello che sarà il futuro. 

Le sto dicendo ad oggi l’ipotesi è corruzione, questo le sto dicendo, e le sto dicendo che lei va 

dicendo sui quotidiani, che sono successe, tra le altre cose non facendo il distinguo che ha fatto 

oggi stasera, ma Serinper in generale, dei maltrattamenti pesanti sui ragazzi, e le sto dicendo che 

come giustamente lei ricorda, che il Comune di Carrara non c’entra nulla con Serinper, e questo 

accostamento allontana le persone dai Servizi. Io questo le sto dicendo proprio anche perché se 

fossi in un ruolo non istituzionale ma da avvocato, consiglierei vivamente a chiunque di non 

andare a raccontare che esistono rinvii a giudizi per ipotesi di reato che non esistono ancora sulla 

stampa, questo glielo consiglierei. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Galleni. 

Consigliere Bernardi può tranquillamente controreplicare. 
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Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

No, no niente, ognuno ha il suo modo di vedere, quindi io ho il modo lei ha il suo, e quindi su 

Serinper poi ne riparleremo quando ci saranno tutte le pedine al suo posto, così poi vedremo 

quali sono i capi di imputazioni, e quali sono le persone poi che verranno indagate su Serinper. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Consigliere Spediacci, se vuol proporre la sua interrogazione sul “Regina Elena” se non ricordo 

male, prego. 

 

Interrogazione n. 2: 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci  

Bene, signor Sindaco abbiamo letto sulla stampa che il 2 aprile di quest’anno, è stata disposta la 

sospensione immediata dal servizio dell’avvocato Valeria Ricci che è stata assunta il 28 agosto 

del 2020, dall’Azienda Speciale Regina Elena di Carrara, nel ruolo di Direttore. 

Ci risulta sempre dalla stampa, che la Dottoressa Ricci sia stata reintegrata alcuni giorni fa, ed 

abbiamo saputo che immediatamente dopo ella ha presentato le proprie dimissioni, non possiamo 

esimerci da considerare come la vicenda che ha riguardato il Direttore, abbia assunto un tono 

particolarmente grave, visto che si è svolto in un periodo di enormi difficoltà per l’Azienda 

comunale. 

Nonostante reiterati tentativi non siamo riusciti ad avere alcun chiarimento in materia, e 

addirittura ci sono state negate anche le informazioni più elementari, adducendo motivazioni 

legate alla tutela della privacy. 

Ci pare inconcepibile che in un momento così delicato per le persone più fragili, il Consiglio 

Comunale non sia stato messo in condizione di poter svolgere alcuna funzione di controllo e di 

indirizzo, nel luogo di maggior concentrazione delle fragilità qual è la nostra Casa di Riposo, che 

ricordiamo durante la fase pandemica ha dovuto affrontare più di una criticità, e ricordiamo 

anche la situazione dei contratti di lavoro, ricordiamo il Centro Alzheimer chiuso, cioè è una 

situazione veramente critica. 

Ci vediamo pertanto costretti, visto che su questa materia non è stato possibile svolgere alcun 

lavoro in Commissione, a formulare per iscritto le seguenti domande: 

 la decisione assunta il 2 aprile 2021 di sospendere immediatamente dalle sue funzioni la 

Dottoressa Ricci, è stata contestata per iscritto? Se sì chiediamo copia del documento; 

 la decisione successiva di reintegrare in servizio la Direttrice è stata preceduta da 

comunicazioni tra le parti? Se sì ne chiediamo copia; 

 corrisponde al vero il fatto che la direttrice si sia dimessa? Se sì chiediamo se lo si è 

fatto con un accordo tra le parti, ed anche in questo caso ne chiediamo l’eventuale 

copia. 

Questo per quanto riguarda la richiesta dei documenti, per quanto riguarda invece la domanda 

che le faccio, dico signor Sindaco ma non le sembra il caso che il Consiglio Comunale dovrebbe 

essere edotto su questo argomento? Cioè abbiamo la Casa di Riposo che è in condizioni 

insomma diciamo critiche, c’è un Direttore che viene sospeso, quindi ci saranno dei buoni motivi 

per sospendere un Direttore. 
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Poi a un bel momento viene reintegrato, allora i motivi non erano così gravi. cioè si è sbagliato 

qualcosa? Poi dopo appena reintegrato dà le dimissioni, e dà le dimissioni perché? C’è stato un 

accordo con il Comune, come funziona questa cosa? 

Magari prima di ricever i documenti potrebbe anche lei a voce dirci qualcosa a voce in materia 

ecco. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Spediacci. 

Se il signor Sindaco vuole rispondere prego. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Allora provo a rispondere, innanzitutto rigetto l’affermazione per cui la situazione della Casa di 

Riposo sia in condizioni critiche, non è assolutamente così, la situazione della Casa di Riposo 

non dico che è rientrata perfettamente nella normalità, però siamo in una situazione 

indubbiamente diciamo relativamente tranquilla. 

Non ci sono casi positivi all’interno della Casa di Riposo, è stato concluso il concorso per 

Infermieri e in settimana se tutto fila liscio, in settimana verranno 3 nuovi Infermieri e quindi 

andranno a integrare quelli già in servizio. 

Si è concluso il concorso per Operatori Amministrativi, e dovrebbe diciamo venir pubblicato, 

insomma venire stilata giusto stasera la graduatoria, perché la Commissione è appunto in 

riunione e quindi tra, domani è festa è San Ceccardo quindi insomma nei prossimi giorni 

comunque in settimana, in settimana uscirà la graduatoria per 2 posti di Operatore 

Amministrativi. 

Quindi la situazione non è assolutamente critica, è una situazione che si sta avviando 

velocemente verso la normalità. 

Quanto alle tre domande che mi pone, la risposta è, per tutte e tre la risposta è sì. 

Sulla richiesta di copia del documento non è possibile farla avere, perché è diciamo, l’accordo 

che è stato sottoscritto con la ex Direttrice è un accordo di riservatezza, e quindi diciamo 

l’impegno per portare a termine la procedura era appunto il mantenimento di questo accordo. 

Quindi dubito di poter consegnare la documentazione, comunque nulla vieta insomma che in 

sede di Commissione Controllo e Garanzia sarà diciamo il Segretario Generale a valutare se 

effettivamente questi documento possono essere consegnati, o comunque visionati, ai 

componenti della Commissione Controllo e Garanzia che ha come funzione appunto proprio 

quella di fare, come dice il nome di esercitare il controllo, tolto comunque al di là di questo 

aspetto comunque rimane questo accordo di riservatezza, per cui oltre non posso dirle. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, grazie signor Sindaco. 

Consigliere Spediacci può dire se è soddisfatto o meno della risposta, ovviamente lei fa parte 

della Commissione Controllo e Garanzia, quindi eventualmente possiamo… 

 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci  

No, ma a parte la Commissione Controllo e Garanzia, io dico che la situazione al Regina Elena 

non sia così idilliaca, lo dimostra il fatto che prima mandate a casa il Direttore e poi dopo un po' 
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viene riassunto, viene ripreso, viene reintegrato, ma perché si è mandata a casa? Aveva fatto 

delle colpe gravi, c’erano delle cose … poi dopo si riprende, allora vuol dire che si è sbagliato? 

Gli si è fatto …? 

Questa cosa vorrei capire, come si fa a sospendere un Direttore di un’Azienda che attraversa un 

momento difficile se la vogliamo mettere in questo senso, ci saranno dei motivi gravi, e poi dopo 

cosa si fa? Si reintegra, ovvio che i motivi gravi non c’erano. 

Allora con quale criterio si fanno queste cose? primo. 

Secondo, per quanto riguarda poi il discorso della privacy, i Consiglieri Comunali non hanno 

diritto ad avere la documentazione, poi chiaro che il Consiglio Comunale non la può divulgare, 

però la documentazione sulle cose che succedono la deve sapere. Poi non so se a questa 

Direttrice sono stati dati dei soldi? È stata data la buona uscita? Ha avuto dei problemi? Ci sono 

delle situazioni in questo senso qua? C’è una responsabilità da parte del Comune di Carrara su 

questo eh. Quindi noi su questa questione qui ci andremo in poppa, a parte la Commissione 

controllo e Garanzia, ma noi chiederemo questi documenti e voi ci risponderete che non c’è li 

potete dare, e in base a questa cosa faremo le nostre valutazioni e faremo i nostri passi. 

Grazie. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Presidente se posso… 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Spediacci. 

Prego signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Una precisazione, io non ho fatto riferimento alla privacy ma ad un accordo di riservatezza tra 

Consiglio di Amministrazione e l’Amministrazione Comunale, Consiglio di Amministrazione e 

l’interessata, e quindi qui mi taccio. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie per la precisazione. 

Prego. 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci  

Scusi Presidente, a questo punto ancora meglio, se non c’è neanche la privacy, se il Sindaco e 

l’Amministrazione hanno fatto un patto, i consiglieri devono sapere, perché a questo punto come 

si giustifica il fatto che il Comune dovesse un giorno tirar fuori dei soldi, è il comparto del 

Comune cosa centra la riservatezza? È una questione che si è chiusa, una volta che la questione 

si è chiusa il consigliere deve saperle queste cose. 

Mi sembra logico. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Va bene, chiaro. 

Comunque abbiamo un Regolamento apposito, e diciamo una funzione abbastanza strutturata per 

l’acceso agli atti, quindi credo che anche attraverso il Segretario Generale questa questione possa 

essere chiarita. 
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Aveva chiesto anche la consigliera Crudeli di poter fare un’interrogazione. 

Prego consigliera Crudeli. 

 

Interrogazione n. 3: 

 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Ringrazio il Presidente. 

Voglio aggiungere una cosa, mi collego un attimo a quello che ha detto il Consigliere Spediacci 

che l’ho fatto anche nel Consiglio Comunale precedente. 

Io sto aspettando una commissione sul Regina Elena dal 20 di aprile, ma non tanto per la 

Direttrice o meno ma per sapere se da dopo che è andata via la Direttrice chi governava il Regina 

Elena, ad oggi non è stata ancora convocata lo ribadisco in questo Consiglio Comunale. 

Però ora mi collegavo a quello che diceva Spediacci, la mia interrogazione ora la faccio, è 

riferita a un'altra cosa, il mio è non soltanto un fatto politico ma è un intervento per ristabilire la 

verità, e arrivo subito al tema, è il tema della Padula. 

Le amministrazioni che hanno governato la Città di Carrara precedentemente, mi riferisco dal 

2007 al 2017, hanno sentito la necessità di salvare un bene comune dal degrado visto che era 

passata in varie mani, anche in mano di privati. 

Nel 2007 La Padula non si presentava certo come la vediamo adesso, aveva gravi problemi, era 

da mettere in sicurezza anche da tutti i punti di vista sismici eccetera, si presentava diciamo in 

una situazione abbastanza impegnativa e con molte cose da rifare. 

L’assessore di allora alla Cultura, l’assessore Giovanna Bernardini, ha creduto nel progetto ed è 

riuscita ad avere contributi sia Regionali che contributi Europei, inoltre è stato acceso anche un 

mutuo se non sbaglio di 590.000 euro dal Comune, per poter ridare alla città questo bene. 

Ovviamente il lavoro è stato lungo e anche impegnativo, ci sono state difficoltà dovute anche al 

fallimento di due ditte, e quindi l’attivazione di altre due nuove gare appaltatrici. Però a giugno 

2017 quando voi vi siete insediati come nuova amministrazione, avete ricevuto la Padula con i 

collaudi fatti, sia collaudi esterni che interni con tanto di certificazione. 

Sappiamo tutti poi dal momento del vostro insediamento la titubanza che ha avuto questa 

amministrazione nel portare avanti il progetto, e diciamo dopo aver superato la tentazione di 

abbandonarlo del tutto, lo ha ripreso e a ottobre 2017, per arrivare poi all’inaugurazione a giugno 

2018. In otto mesi, quanto c’è da ottobre a giugno ci sono otto mesi, che cosa è stato fatto? Sono 

stato terminati alcuni segmenti, piccole cose se pur importanti, ma non indispensabili come 

erano state fatte le cose iniziali. 

Ovvero sono state fatto da voi il banco della reception, li ho qua gli arredi: 

 un banco reception 10.000 euro; 

 impianti elettrici 9.272 euro; 

 arredi 65.000 euro; 

 viabilità interna 17.000; 

 arredi con accessorio 8.500; 

 condizionamento 44.000 euro, eccetera. 

Da parte dell’amministrazione attuale ed in particolare dell’assessore Forti, che si vanta di aver 

creato un museo, ma come è possibile con una spesa che avete fatto voi di 200.000 euro a fronte 

di una spesa di oltre 4 milioni di euro che era stata fatta prima? 
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Questo si chiama appropriazione indebita, infatti i fatti sono tutti facilmente documentabili anche 

dalle delibere di Giunta, e questo vi siete attribuiti o meglio l’assessore Forti, perché con tanto di 

cose, di pubblicità eccetera, si è attribuito questo. 

Io chiedo, per rispetto di chi anche ha lavorato e per il rispetto del ripristino della verità, credo 

che sia corretto dire che l’assessore Forti abbia avuto più fortune che merito, perché si è trovata 

una struttura pronta che con 200.000 euro ha inaugurato. E ricordo bene l’inaugurazione di 

giugno, dove l’assessore Forti si vantava, e non è stato, lo voglio dire sono passati 3 anni dal 

giorno dell’inaugurazione è vero, non è stato neanche fatto un cenno a chi gli aveva preceduto, e 

chi aveva fatto il progetto che poi è stato stravolto in alcune parti. Però io credo che sia il 

momento, e lo chiedo con forza, di ripristinare la verità. 

L’assessore Forti non ha nessun merito, ma ha avuto la fortuna di arrivare a governare la città nel 

momento che era pronta e quindi, e poi ce ne sarebbero tante altre di cose da dire, di meriti presi 

e con cose lasciate che però non vengono ricordate. 

Quindi io chiedo il ripristino della verità su questa, cosa perché non è pensabile di assistere, di 

vedere cose scritte e dette che sono successe in questi giorni, che in questi tre anni l’Assessore 

Forti sta portando avanti. 

Chiedo la verità, e vi chiedo per una volta di essere coerenti con quanto chiedo, perché la verità e 

le delibere parlano chiaro. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Crudeli. 

Non ho capito se la domanda si riferiva più all’aspetto strutturale del Museo o al contenuto dl 

Museo, però in questo momento… 

 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Si riferiva prima all’aspetto strutturale, perché è ovvio Presidente che un investimento di 4 

milioni di euro contro i 200.000 euro investiti e spesi da voi, cioè è ovvio che… 

E quindi si non è che lei ha ideato, progettato e fatto, chiedo il ripristino della verità che non c’è 

stato, lei ha avuto la fortuna e non il merito, chiedo che venga detta la verità su questa cosa. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

La domanda è chiara ma era soltanto per capire a chi assegnare la risposta, ma in questo 

momento non sono presenti né l’assessore ai Lavori Pubblici che diciamo per quanto riguarda la 

struttura, né l’assessore Forti per quanto riguarda diciamo il contenuto Museale che poi viene 

ospitato dalla struttura, quindi le faremo avere risposta scritta oppure se preferisce può 

ripresentare l’interrogazione in un successivo Consiglio. 

C’era poi una richiesta di un’interrogazione dalla consigliera Andreazzoli, e successivamente 

due dal consigliere Lapucci. 

Prego consigliera Andreazzoli. 

 

Interrogazione n. 4: 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 
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Grazie Presidente. 

Io volevo fare una domanda al Sindaco o a chi mi può rispondere. 

 

Allora in merito al passaggio dei mezzi pesanti provenienti dal Sagro quindi da Campo Cecina, 

nei paesi a Monte quindi Castelpoggio e Gragnana. 

Ora chi era in Consiglio Comunale nell’amministrazione precedente, è a conoscenza senz’altro 

del periodo transitorio che doveva essere rispettato, per appunto far transitare i mezzi pesanti 

attraverso questi due paesi quindi per scendere a valle da Campo Cecina a Carrara. 

Si parlava di un progetto per una strada alternativa, perché chiaramente è giusto che il lavoro 

vada avanti, poi non ho più saputo nulla quindi probabilmente o anche per mancanza di 

informazione mia questo non lo so, però ad oggi non ho nessuna informazione in merito. E 

quindi volevo chiedere all’amministrazione quali sono praticamente le intenzioni, se la 

situazione sta andando avanti? Se la situazione è ferma a quella che chiaramente era stata 

impostata nel 2017. 

Volevo un attimino avere un aggiornamento, perché magari io non sono neanche nelle 

Commissioni adatte che trattano questo argomento, quindi volevo un’informazione per riuscire a 

capire se ci sono state delle, diciamo delle analisi diverse, com’è la situazione. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliera Andreazzoli. 

Non so se, visto che non sono presenti, non è presente l’assessore di riferimento, se vuole 

qualcuno per rispondere, altrimenti le faremo avere risposta scritta. 

Ma perché sento qualcuno che si è attivato il microfono ma non vedo in video. 

Quindi niente, anche questa le faremo avere risposta scritta. 

Ci sono due interrogazioni del consigliere Lapucci e a seguire una del consigliere Bernardi. 

Prego consigliere Lapucci. 

 

 

Interrogazione n. 5: 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Sì grazie Presidente. 

La prima riguarda lo svolgimento del Consiglio Comunale, mi rifaccio anche alle parole 

precedenti di poco fa del Sindaco De Pasquale che rassicura comunque sui dati della pandemia, 

non è mia intenzione voler dire che il peggio è passato, ma sicuramente siamo sulla strada 

migliore rispetto a quella di qualche mese fa.  

I DPCM emanati dal Governo ultimi consentono le riunioni in presenza, si richiede anche che 

venga per l’impiego pubblico ripristinato il lavoro in presenza, molti Consigli Comunali anche di 

Assisi, più grandi della nostra, di grandi città, quindi con presenze numerosi di Assessori e 

Consiglieri sono ripartiti in presenza. Volevo capire le motivazioni per cui a Carrara si continua 

a fare il Consiglio Comunale online, e quindi esplicitare perché di questa volontà politica di 

continuare su questa strada, alla luce del fatto che comunque come ripeto si tratta di una 

situazione dove con le dovute precauzioni si può sicuramente ritornare a svolgerlo in presenza, 

come avevamo fatto durante l’estate scorsa. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Lapucci. 

Finalmente un’interrogazione anche per me. 

 

Dunque intanto partiamo di fondo, non è alcuna volontà politica, se andiamo a valutare quello 

che diciamo è nel DPCM in realtà diciamo il termine sarebbe attualmente al 31 dicembre 2021, 

detto questo nella scorsa Capigruppo ci siamo lasciati dicendo che poiché a fine Giugno 

dobbiamo necessariamente fare un Consiglio Comunale in presenza, perché dobbiamo fare una 

votazione che riguarda tra l’altro proprio revisione del Regina Elena che è a scrutinio segreto, e 

la nostra disponibilità di mezzi tecnologici attuali non ci consente di fare votazioni segrete in 

videoconferenza, di conseguenza dovremmo necessariamente fare un Consiglio Comunale in 

presenza entro la fine di giugno, quindi diciamo nelle prossime due settimane. 

E quindi c’eravamo dati appuntamento per la prossima Capigruppo per valutare tutti assieme le 

modalità per svolgere questo Consiglio Comunale in sicurezza, ed eventualmente ritornare 

quindi a fare altri Consigli se diciamo la Capigruppo lo vorrà, se saremo tutti d’accordo, a fare 

altre riunioni in presenza. Anche perché alcune commissioni per varie necessità operative hanno 

già fatto delle riunioni in presenza, laddove avevano consultare documentazione particolarmente 

voluminosa, che farla in videoconferenza risultava difficile, hanno già fatto alcune riunioni nella 

sala di rappresentanza, mi pare di ricordare la commissione 3 per quanto riguarda il Marmo, 

forse anche qualcosa della 8, ma potrei sbagliarmi insomma. 

Comunque alcune Commissioni per necessità operativa hanno già ricominciato a fare alcune 

riunioni in presenza, per tutto il resto ci siamo detti la settimana scorsa che alla prossima 

Capigruppo valutiamo tutti insieme come fare, con quali dispositivi di sicurezza, visto che 

comunque a fine giugno dobbiamo necessariamente fare un Consiglio in presenza, quella è 

l’occasione per valutare insomma tutti assieme come fare. 

Può dire se soddisfatto o meno della risposta, sono contento di aver risposto a un’interrogazione 

perché non me le fanno mai. 

Grazie. 

 

Consigliere Comunale Andrea Lapucci 

Prego. 

Sì grazie, la risposta è soddisfacente. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie se vuole può fare subito l’altra interrogazione Consigliere Lapucci. 

 

 

Interrogazione n. 6: 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Sì, volevo riportare un po' l’attenzione sulla situazione presente al Lavello, è una questione che 

porto in Consiglio Comunale da ormai 3 anni, e alla luce della conferenza stampa che ha fatto 

l’amministrazione di Massa, vorrei porre alcuni quesiti all’amministrazione appunto di Carrara. 

Diciamo il primo quesito, visto che per quanto avevo capito l’amministrazione di Massa doveva 

trasmettere dati dei risultati poi delle indagini che avevano svolto, indagini che pare abbiano 

individuato i responsabili dei tanti rifiuti abbandonati nel Fosso Lavello, e il Comune di Massa 
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attribuisce la responsabilità a seconda dei metodi che reputano infallibili, alla presenza del 

campo ROM, quindi come preferisce dire il nostro Sindaco De Pasquale, ai singoli abitanti del 

campo ROM, ma non all’intero campo ROM. 

 

 

Al di là di questa precisazione che è più un esercizio di stile che è una verità indissolubile, 

diciamo che la questione del Lavello è una questione annosa che si porta avanti da diversi anni. 

Ora sicuramente la presenza del campo ROM è sintomo di un notevole degrado urbano di 

talvolta problemi di ordine pubblico, e non ultimi per importanza di diversi reati Ambientali, 

perché tutti quelli sversamenti all’intero del Fosso rischiano di portare un danno ambientale 

notevole. 

Ricordo per diciamo correttezza, che il Comune di Carrara in passato aveva firmato un 

Protocollo per il superamento del campo ROM con la Regione Toscana, un Protocollo che ad 

oggi è rimasto lettera morta, ho fatto varie interrogazioni nel corso di questi ultimi 3 anni su 

come stesse portando avanti l’amministrazione in sinergia con la Toscana, la Regione Toscana. 

Questa diciamo mission di superare il campo ROM, quindi oltre di andare a sistemare in 

condizioni più decorose gli abitanti appunto di questo insediamento, anche a sollevare poi la 

cittadinanza di Carrara ma anche quella di Massa che abita nelle vicinanze, dà un notevole 

degrado sociale e urbano. 

Nel corso degli anni ho avuto sempre risposte vaghe che rimandavano alla mancanza di risorse, e 

quindi diciamo che non è mai stato fatto nulla di veramente concreto, se non impegnare le solite 

somme per l’inclusione scolastica dei minori abitanti nel campo ROMA, e quindi ad oggi il 

problema rimane irrisolto e quindi denota una volontà politica minima da parte 

dell’amministrazione Comunale di Carrara, di voler affrontare la problematica, anche cercando 

di stimolare le altre Istituzioni che possono essere la Provincia, la Regione stessa e il Comune di 

Massa, ma anche altre Istituzioni. 

Quindi al di là delle bandiere politiche di lotte che possono esse di destra, di sinistra, di centro, 

penso che sia un argomento che debba essere trasversale, perché oltre al fatto di insediamento 

abusivo, quindi di un ripristino della legalità, si parla anche di un degrado urbano, di reati 

ambientali, che dovrebbero essere argomenti sensibili per ogni parte politica. 

Quindi oltre r essere un’interrogazione vuole essere anche uno stimolo per riuscire almeno da 

qua ad un anno a fare dei tavoli concreti che possano portare a fare dei passi avanti degli Enti e 

le istituzioni, che devono riuscire a portare una soluzione definitiva ma quantomeno all’inizio 

migliorativa della situazione per quanto riguarda i reati ambientali. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Lapucci. 

La sua interrogazione mi sembra che sia abbastanza intersettoriale perché va dall’Ambiente al 

Sociale, quindi non saprei bene a chi assegnarla, l’assessore Scaletti questa sera non è presente, 

non so se il Sindaco o l’assessore Galleni per quanto di competenza vogliano intervenire sul 

merito, altrimenti le faremo avere risposta scritta, diciamo perché la parte iniziale 

dell’interrogazione e la domanda finale mi sembravano molto … 

Prego Signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Posso? 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego signor Sindaco. 

 

 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Chiedo scusa, ma sono necessariamente in (incomprensibile). 

Allora intanto il Protocollo con la Regione non è stata lettera morta perché è stato portata avanti 

e portato a termine correttamente e compiutamente. 

In realtà il Protocollo per il superamento dei campi nomadi da parte della Regione era mirato 

esclusivamente all’integrazione dei minori all’interno della società in cui vivono, quindi non 

indicatamente a qualcuno ma alla società quindi alla città, quindi questo è la prima, diciamo il 

primo limite di questo Protocollo che è stato lanciato dalla Regione a cui noi abbiamo volentieri 

aderito. 

Per quanto riguarda invece il campo dei rifiuti, l’ha detto il consigliere stesso che ha parlato di 

reati ambientali, nel momento in cui parla di reati, mi dispiace dirlo ma il reato è una colpa 

direttamente personale, e quindi un’indagine che riguardo il Comune di Massa non dice 

assolutamente nulla, perché non individua chi materialmente ha depositato i rifiuti, ma 

genericamente dice che i rifiuti partono dal campo ROM. 

Scusate evito espressioni diciamo non adeguate a questo consesso, e non c’era  bisogno di stare a 

perder tempo con indagini di questo tipo ecco insomma, finché non si individua materialmente 

chi effettua questi lanci e abbandoni, quello che sono, di rifiuti in quella zona, non riusciamo a 

ottenere niente.  

Comunque il sottoscritto ha presentato ben due denunce, una alla Polizia e una ai Carabinieri, 

proprio perché trattandosi di reati della competenza, diciamo in qualche modo esula direttamente 

per quello che riguarda direttamente le Forze dell’Ordine. 

Ecco oggi non ho avuto nessun aggiornamento in proposito questo purtroppo lo devo dire, è un 

problema che chiaramente come dice il consigliere ha bisogno ancora di essere risolto ma con gli 

strumenti che abbiamo purtroppo non possiamo fare nient’altro. 

Chiedo scusa ma sono per strada, e quindi chiudo prima possibile il collegamento per non 

disturbarvi ulteriormente. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Signor Sindaco. 

Sì il Sindaco devo dire mi aveva avvisato che sarebbe dovuto entrare in una modalità mobile a 

un certo orario. 

Consigliere Lapucci può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

Prego. 

 

Consigliere Comunale Andrea Lapucci 

No, non sono soddisfatto, e specifico anche i motivi: mi spiace contraddire il Sindaco, ma il 

Protocollo già dal nome in sé afferma che non si trattava solamente di un Protocollo volto 

all’inclusione sociale e scolastica dei minori, ma al superamento dei campi ROM. 

Poi ricordo di averlo letto in maniera dettagliata, era una promessa di intenti tra Comune e 

Regione al fine di superare questi insediamenti presenti nella Regione Toscana, nello specifico 
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quello del Comune Carrara, quindi quella parte di risposta è imprecisa, e non rapporta la realtà 

del Protocollo, dell’intento del Protocollo. 

Per quanto riguarda i reati ambientali, sicuramente i reati sono commessi dalle singole persone, 

quindi l’accertamento di chi compie il reato è una indagine che dovranno svolgere le Forze 

dell’Ordine. Dal canto nostro come Comune di Carrara dobbiamo anche mettere in campo tutte  

 

le buone pratiche di una amministrazione, per riuscire a far sì che non siano presenti delle zone 

del nostro territorio dove vige l’illegalità e il non controllo. 

E per questo che chiedo ulteriormente, visto che qualche mese fa da parte dell’Amministrazione 

Comunale era giunta notizia che venissero installate delle telecamere appunto nella zona del 

Lavello, affinché si potesse procedere con un controllo più dettagliato dell’area, e quindi anche 

essere d’aiuto alle Forze dell’Ordine all’individuazione di responsabili di questi reati, ad oggi 

non sono state ancora installate, quindi la reputo una promessa vana. 

Purtroppo capisco che il tema è un tema difficile da risolvere, che altrimenti non sarebbe quasi 

vent’anni che esiste questo campo ROM, e quindi da vent’anni succedono determinati 

accadimenti che purtroppo oltre che a portare all’esasperazione chi ci risiede vicino, hanno dei 

connotati sicuramente negativi per l’intera comunità sotto il profilo Ambientale. 

Però riscontro come da parte dell’Amministrazione Comunale di Carrara non ci sia proprio quel 

piglio deciso a voler intavolare dei confronti con le Istituzioni, in primis con il Comune di 

Massa, che sicuramente appartiene a un'altra sfera politica, ma ha dato la disponibilità per 

riuscire a trovare un dialogo, un confronto, con il Comune di Carrara e le altre parti in causa, per 

determinare delle soluzioni che sicuramente non sono di breve periodo, ma quantomeno come ho 

detto prima, devono essere migliorative e soprattutto garantire un controllo più efficiente della 

zona, che ad oggi rimane una zona non sorvegliata, perché comunque è di difficile sorveglianza 

con i mezzi messi a disposizione ad oggi diciamo dalle parti in causa. 

Quindi io mi auguro che comunque l’indagine che ha  portato avanti il Comune di Massa possa 

sollecitare le parti in causa e trovare delle soluzioni, delle soluzioni che vadano bene, non voglio 

parlare di soluzioni estreme, perché comunque si tratta sempre di un percorso che deve andare a 

tutelare i diritti delle persone, però delle soluzioni che vadano a determinare appunto un 

miglioramento dell’area, un miglioramento del degrado urbano e sociale della zona, e quindi 

porre fine o limitare quantomeno i reati Ambientali. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Lapucci. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Presidente se posso? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

La denominazione del Protocollo non l’ha scelto il Comune di Carrara, l’ha scelta la Regione 

Toscana. 

La destinazione dei fondi non l’ha scelta il Comune di Carrara, l’ha scelta la Regione Toscana. 
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Quindi non c’è nessuna volontà o preclusione da parte del Comune di Carrara, è semplicemente 

che le scelte politiche portate avanti dalla Regione, sono per il superamento dei campi nomadi, 

ma a lungo periodo, perché se si parla di inclusione dei minori ovviamente vuol dire che il 

riferimento è sul lungo periodo e non sull’immediato, come mi pare di capire auspicasse il 

consigliere Lapucci. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco per la precisazione. 

C’è ancora una richiesta d’interrogazione del Consigliere Bernardi. 

Consigliere Bernardi prego. 

 

Interrogazione n. 7: 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Sì mi sente? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Sì si sente bene. 

Sento benissimo. 

 

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi 

Sì, molto velocemente. 

L’ interpellanza che faccio al Sindaco, perché è stato fermato da alcuni cittadini mentre andava 

verso il Comune, per fargli notare la situazione di “degrado” che c’è in via Aronte in una casa 

privata, un palazzo privato di fianco alle Poste. 

Ci sono degli alberi alti più di 20 metri, quindi con tutto il fogliame che a quel primo soffio di 

vento viene ovviamente portato in tutta la zona, e quindi ci sono queste fronze molto alte che 

sporgono, quindi ci sono delle lamentele da parte dei Centri Commerciali, una situazione che va 

avanti da diversi mesi. 

Il Sindaco è stato fermato, e più volte gli è stato chiesto di far intervenire una pattuglia, e quindi 

chiedere alla proprietà di sistemare l’area in maniera tale che le fronze, le foglie e tutto il resto, 

non vada sulla pubblica via, e quindi di sistemare quella stortura che è nel centro cittadino, e 

quindi ci sono questi alberi immensi sopra i palazzi arrivano. 

Quindi questa cosa se il Sindaco mi sta sentendo, cortesemente attivi chi di dovere con 

un’ordinanza, e quindi faccia rispettare l’ordinanza che c’è in vigore, quindi di (mancanza 

audio) intorno a quella proprietà provata. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Bernardi. 

Non mi sembra che ci sia una domanda, comunque se vuole intervenire il Sindaco ovviamente ne 

ha facoltà. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Se permette mi sembra più una mozione, comunque ci attiveremo. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Sì. 

Bene grazie signor Sindaco. 

Sentiamo piuttosto male per la verità. 

Bene mi sembra che sia stata comunque recepita la segnalazione perché alla fine di questo si 

trattava, non ci sono altre richieste d’interrogazione se non sbaglio. 

Procediamo quindi con i punti successivi dell’ordine del giorno. 

 

 

 

 

 

  



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 15 giugno 2021. 
 Pag. 33 

 

PUNTO N° 8 ODG – SOSTITUZIONE COMPONENTE COMMISSIONI CONSILIARI 

PERMANENTI. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo quindi al punto 8 che c’è la proposta di delibera per la: “Sostituzione del componente 

delle Commissione Consigliari Permanenti”. 

Anche questa è una proposta di delibera legata ovviamente alla nomina dell’ex consigliere Del 

Nero ad assessore, e quindi il neo consigliere Marco Barilli entra nelle Commissioni, e 

sostanzialmente prende il posto che era di Del Nero nelle medesime Commissioni. 

Vado a rileggervi velocemente soltanto la composizione nuova delle Commissioni che sono 

cambiate, quelle che restano invariate non le stiamo a leggere. 

 Quindi nella Commissione 2 diventa: Bassani Cesare; Barilli Marco, Guadagni 

Gabriele, Paita Marzia Gemma, Spattini Nives, Andreazzoli Giuseppina, Crudeli 

Roberta, Vannucci Andrea; 

 La Commissione 3 - Marmo e Sport diventa: Barilli Marco, Dell’Amico Stefano, Tiziana 

Guerra, Paita Marzia Gemma, Spattini Nives, Bottici Cristiano, Bernardi Massimiliano e 

Spediacci Gianenrico. 

 La Commissione 7 che è l’altra dove entra il Consigliere Barilli diventa: Bassani Cesare, 

Bertocchi Barbara, Guadagni Gabriele, Raffo Daria, Barilli Marco, Andreazzoli 

Giuseppina, Bottici Cristiano e Vannucci Andrea. 

Questa diciamo è la nuova composizione delle Commissioni, penso che non ci sia molto altro da 

aggiungere nell’illustrazione di questa proposta di delibera, per cui se avete voi qualcosa da dire 

possiamo aprire la discussione, se volete intervenire in merito. 

Non vedo richieste di intervento, per cui procederei a mettere in votazione questa… 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Mi scusi Presidente, volevo chiedere una cosa, per la Commissione Controlli e Garanzia dove 

c’è Del Nero, la … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Sì, è la successiva delibera, la prossima delibera. 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Ah perfetto, grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego. 

Sono due delibere distinte, una e questa che stiamo discutendo adesso sulle Commissioni 

permanenti, e l’ultima, la successiva è quella sul Controllo e Garanzia. 

Quindi se non ci sono altre richieste di intervento io procederei a mettere in votazione la 

proposta di delibera. Ricordo che anche qui c’è ovviamente l’immediata esecutività, c’è la 

richiesta di immediata esecutività per permettere alle Commissioni di continuare il loro lavoro. 

Se il Segretario Generale è d’accordo procederei come abbiamo fatto prima, quindi faccio io 

l’appello, un appello unico per entrambe le votazioni, cioè per la delibera e per l’immediata 

esecutività. 
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Procedo ok. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale della proposta di delibera relativa al punto n. 

8.  

 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Barilli Marco Favorevole  Barattini Luca Assente 

 Bassani Cesare Favorevole  Bottici Cristiano Assente 

 Bertocchi Barbara Assente  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Assente 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

16 voti favorevoli. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale dell’immediata esecutività della proposta di 

delibera relativa al punto n. 8.  

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Barilli Marco Favorevole  Barattini Luca Assente 

 Bassani Cesare Favorevole  Bottici Cristiano Assente 

 Bertocchi Barbara Assente  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Assente 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

16 0 0 
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 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

 

Vicesegretario Generale Dottor Cristiano Boldrini 

16 favorevoli per entrambe, quindi è approvata all’unanimità la delibera, e all’unanimità 

immediatamente esecutiva. 

 

  

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

16 0 0 
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PUNTO N° 9 ODG – SOSTITUZIONE COMPONENTE COMMISSIONE CONTROLLO E 

GARANZIA.  

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto successivo e ultimo dell’ordine del giorno, che come dicevamo prima è la 

delibera per la ricomposizione della commissione controllo e garanzia, visto che il neo assessore 

Del Nero esce, e in questo caso prende il posto il consigliere Montesarchio. 

 Quindi la nuova composizione della Controllo e Garanzia sarà: Montesarchio Giovanni, 

Dell’Amico Stefano, Guerra Tiziana, Barattini Luca che è il Presidente, e Spediacci 

Gianenrico. 

Anche su questa delibera è richiesta l’immediata esecutività, perché così la Commissione possa 

tornare a incontrarsi subito.  

Se non ci sono richieste di intervento, di chiarimenti, direi quindi che possiamo mettere in 

votazione come avevamo fatto prima sia la delibera che la sua immediata esecutività. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale della proposta di delibera relativa al punto n. 

9.  

 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Barilli Marco Favorevole  Barattini Luca Assente 

 Bassani Cesare Favorevole  Bottici Cristiano Assente 

 Bertocchi Barbara Assente  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Assente 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Assente  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

15 voti favorevoli. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale dell’immediata esecutività della proposta di 

delibera relativa al punto n. 9.  

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

15 0 0 
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Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Barilli Marco Favorevole  Barattini Luca Assente 

 Bassani Cesare Favorevole  Bottici Cristiano Assente 

 Bertocchi Barbara Assente  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Assente 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Assente  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

 

Vicesegretario Generale Dottor Cristiano Boldrini 

15 favorevoli per entrambe, quindi è approvata all’unanimità la delibera, e anche la sua 

immediatamente esecutiva. 

Quindi abbiamo ricomposto anche la Commissione Controllo e Garanzia, e questo era l’ultimo 

punto all’ordine del giorno, quindi buona serata a tutti. 

Mi auguro che neo consigliere Barilli si sia divertito nel primo Consiglio Comunale, e grazie a 

tutti per la pazienza. 

Buona serata. 

 

 

 

 

 

 

 

*** La seduta del Consiglio Comunale è terminata alle ore 20.20*** 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

15 0 0 


